



DRK-Schwesterenschaft
Clementinenhaus e.V.
Berufsfachschule Pflege



Pflegeausbildung- durchhalten lohnt!

Pflegeausbildung heute-
wo stehen wir und was muss besser werden

Pflegeausbildung aus Sicht der Pflegeschule
und der Auszubildenden



Was läuft gut?

- Bereitschaft Auszubilden ist gestiegen
- Großes Engagement der Praxisanleiter
- Viele Bewerbungen, Interesse am Pflegeberuf, aber viel Verlust in den ersten 1,5 Jahren der Ausbildung

Problemstellen

- Praktische Ausbildungsbetriebe sind mehr in Verantwortung (Neu!)
- Kulturelle Diversität, Sprachbarrieren
- Neue Ausbildung bei den Pflegenden weniger bekannt: was sind zu erlernende Kompetenzen?
- Wie geht es nach der Ausbildung weiter?

Sicht der Auszubildenden

- Lange Einsätze in verschiedenen Häusern erfordert hohe Anpassungsfähigkeit
- Wo gehöre ich hin? Welchen Status habe ich in den Pflichteinsätzen, die ich nicht beim Träger der praktischen Ausbildung absolvieren kann („Gastschüler“)?

Botschaften

- Mehr Zusammenarbeit von theoretischem und praktischem Ausbildungsträger (fordern und fördern)
- Verantwortlichkeiten des praktischen Ausbildungsträgers gegenüber den Auszubildenden anders
- Auszubildende als zukünftige Kollegen sehen und nicht als Arbeitskraft